

Laplace – 1749-1827

Une Théologie Positive est-elle encore possible avec la Physique que doit avouer Laplace ?¹

1- Notre Humanité², celle de la Terre, parut à un Instant-Moment, au cours du Temps Perpétuel, qui restera peut-être à jamais tout à fait arbitraire à nos yeux.

2- Notre Nature, celle du Système Solaire, fut non seulement le fruit d'une Nébuleuse condensée sur une durée de millions d'années, mais se trouve encore située en un Point-Endroit de l'Espace Illimité, qui restera peut-être à jamais arbitraire à nos yeux, relativement aux autres étoiles innombrables de l'univers.

- Laplace tire de ces données une leçon radicale d'humilité, "punition du vain orgueil" de tous nos ancêtres civilisés. (Newton y compris).
- De plus, bien que se prévalant d'"un petit nombre de lois Immuables de la Nature", il se dit autorisé à dénoncer l'"absurdité de la vieille idée de la prééminence de l'Humanité sur la Nature".

طالب פַרְדִּי (Talib Freddy) – 24 juillet 2007

¹ Je suis très perturbé par cette question...

² Saurons-nous jamais, même au moyen du calcul des probabilités, s'il en est d'autres dans la création ?